
            НЕ с наречиями 

      Слитное и 
раздельное
               написание!
Оканчивающиеся на   -
о-/-е-



          СЛИТНО          РАЗДЕЛЬНО
1.Если слово можно заменить 
синонимом без НЕ.

НАПРИМЕР: Нехорошо - наречие 
(синоним-плохо);

Негромко – наречие (синоним-тихо)

1.Если есть ПРОТИВОПОСТАВЛЕНИЕ 
с союзом А.

НАПРИМЕР: Не хорошо, а плохо.

Читать стихотворение следует не 
быстро, а медленно.

2.Если слово без НЕ не употребляется.

НАПРИМЕР: 
Ненастно, 
небрежно, 
нечаянно, 
неуклюже, 
неряшливо.

2. Не с наречиями пишется раздельно в 
случае, когда не употреблено в 
сочетаниях далеко не ,вовсе не, 
совсем не,  ничуть не, нисколько не, 
никогда не, 
отнюдь не.

НАПРИМЕР: Я говорю по-
английски далеко не идеально.

Ваша команда выступила совсем 
не плохо.



       
            НЕ с наречиями 

      Слитное и раздельное
               написание!

оканчивающихся на другие буквы (не на -о/-
е)



           СЛИТНО            РАЗДЕЛЬНО

Слитно пишутся 
наречия, которые не 
употребляются без
 не-.

НАПРИМЕР:
Невмоготу, 
невзначай, невпопад, 
нельзя и др.

В остальных случаях 
такие наречия 
пишутся 
с не раздельно.

НАПРИМЕР: не по-
летнему, не вовремя
, не вдоволь, не всюд
у и др.


